

# Volksstimme

Volksstimme vom 16.01.2019

## Vortrag über den Vogel des Jahres

**Halberstadt** (sc) • Die erste Abendveranstaltung des Jahres im Heineanum ist traditionell dem jeweiligen „Vogel des Jahres“ gewidmet. Am Dienstag, 22. Januar, geht es ab 19 Uhr im Vortragsraum der Museen am Domplatz 36 um die Feldlerche (*Alauda arvensis*). Den Vortrag hält Rüdiger Becker, Direktor des Heineanums. Der Jahresvogel wird auch stets in einer Extra-Vitrine in der Ausstellung des Natur- und Vogelkundemuseums gewürdigt.

Die Feldlerche ist schon zum zweiten Mal zum „Vogel des Jahres“ gekürt worden. Bereits 1998 warnten Naturschützer davor, dass „der begabte Himmelsvogel in vielen Gebieten Deutschlands selten oder gar aussterben wird“. Seitdem ist mehr als jede vierte Feldlerche aus dem Brutbestand in Deutschland verschwunden, heißt es vonseiten des Naturschutzbundes NABU.

Mit ihrem unverkennbaren Gesang läutet die Feldlerche alljährlich den Frühling ein. Doch der Himmel über den Feldern ist stummer geworden. Die Intensivierung der Landwirtschaft nehme Feldvögeln den Lebensraum, so der NABU weiter.



Die Feldlerche ist im Bestand bedroht.

Archivfoto: Andreas Neuthe/dpa